

Excmo Señor

Los que suscriben Alcaldes de Castellón, Borriol, Puebla Tornos, Cuebas, Benlloch, Villanueva de Alcañal, Torre Endonanch, Villafamés y Cuevas de Vinromá a V.E. con el debido respeto tienen el honor de exponer: Que por R.O. del actual fue anunciada la subasta para la conducción del correo en Automóvil entre Alcalá de Chivert y Cantavieja y a partir del 28 de Febrero próximo, día en que se celebrará el remate, quedará asegurada una rápida y cómoda comunicación entre el exterior de pueblo y el interior de la provincia que facilitará la penetración en todo su extenso recorrido poniéndolo además en relación con la provincia de Teruel limitrofe de la nuestra por su linda Norte.

La inmensa mayoría de los pueblos de esta provincia, tienen para relacionarse entre sí y con la Capital comunicaciones directas que aseguran un rápido y normal funcionamiento del servicio de correos. Casi puede afirmarse Excmo Sor. que constituyen una lamentable excepción en este bien combinado plan de comunicaciones provinciales, los pueblos cuyas representaciones encabezan esta instancia, los cuales han de expedir y recibir su correspondencia valiéndose de medios subordinados las mas de las veces a la llegada y salida de los trens corraos ó al arribo y partida de coches diligencias. Demuéstralo el que los pueblos del distrito de Segorbe y Viver cuentan con el ferrocarril Central de Aragón, los de Nules con el tranvia a vapor de Onda y el Ferrocarril de Valencia a Tarragona, los de Jucana con un completo servicio diario de automoviles y el de Vinarez con el ferrocarril expresado de Valencia a Tarragona, mientras que con los distritos de Sam Mateo y Morolla no es posible en la actualidad la comunicación desde los pueblos que representan los abajo firmados, sino es en vehiculos a tracción de sangre con su característica lentitud originaria casi siempre del mal servicio de comunicaciones.

Estos graves inconvenientes y otros muchos que seguramente no se ocultarán a la penetración de V.E. quedarían suprimidos y aun trocados en grandes ventajas con el establecimiento de un servicio de automoviles desde Castellón a Cuevas de Vinromá para enlazar con el de Alcalá de Cantavieja con lo cual los pueblos mencionados al principio de este escrito tendrían asegurada su reciproca comunicación postal y el rapido acceso a los pueblos del alto maestrazgo y hasta su penetración en la provincia de Teruel.

Por todo lo expuesto a V.E.

S U P L I C A M O S se sirva acordar el establecimiento del servicio complementario de automoviles para el transporte de la correspondencia en la forma expresada en el cuerpo de este escrito ó sea entre Castellón y las Cuevas y al atender con ello una necesidad hace tiempo sentida merecerá la gratitud de estos pueblos que al solicitar un buen servicio de comunicaciones aspiran solo a igualar su condición a la de las demas de la Provincia.

Castellón

Sr. Alcalde de Villafamés

Al que rido comparece el Sr. D. Valentín S. G. B. S. M. presentando muy oportunamente la lectura de todos los antecedentes por tratarse en ella un asunto que nos interesa de toda índole y en consecuencia y lo pongo que el Sr. D. Valentín S. G. B. S. M. le parezca oportuno y a juicio de este Ayuntamiento, para que se sirva manifestar a la instancia del Sr. D. Valentín S. G. B. S. M. el objeto de suscribirlo en nombre de este Ayuntamiento.

D. Valentín S. G. B. S. M.

